
Réunion pour préparation de la Fête 
04 février 2025

Présents : 
journal : Sofia Boutrih nouvelle directrice de la Fête de l’Huma, Théo Serfaty,
section PCF pour l’espace scientifique : Lubin, Amar (visio), et ?
Les Ordis Libres : Jean-Yves, Christine (visio) , Sylvie

Bilan 2024
Sofia prend la suite de Thibault Weiss à la direction de la Fête. Elle a fait le tour des fédérations du Pcf et a 
des échos très positifs de l’espace scientifique et numérique, c’est un grand succès.

– Lol : l’espace attire du monde, lieu où on peut faire le lien entre numérique et politique. La partie débat 
était située cette année sur un des côtés de l’Espace, c’est mieux, ça évite de couper l’Espace, en deux. On 
manque de place côté numérique pour discuter facilement.
L’accès pas toujours facile, pas mal de marche à pied depuis la gare
Quel est le bilan financier ?

– Fête : recettes : 3900€ des associations pour leur inscription, 4000€ : financement participatif (remarque : 
ne pas dire que c’est déductible des impôts), déficit : 4000€

– Pcf : victime de notre succès, la diversité des débats est très intéressante.

Prépa 2025

Répartition de l’espace

Lol : On insiste sur le fait que les associations manquent de place, alors que les tables de l’espace 
numérique ne sont pas toutes occupées. Par contre il y a de nombreux débats scientifiques. (remarque : dans 
le bilan côté scientifique, les gens ont essentiellement parlé des débats).

Proposition : que la partie numérique ait plus de tables que le scientifique et que celui-ci ait plus de temps de 
débats que la partie numérique. 

Le Pc n’est pas trop d’accord, mais il doit y avoir moyen de discuter.

Lol : ce serait bien d’avoir un endroit, tranquille, pour accueillir quelques personnes (<10) pour faire des 
démonstrations (idée venue après la réunion : une mini-yourte à mettre dehors?)

Enregistrement des débats

Pc : propose que les débats soient enregistrés.

Lol : Pour être cohérent, publier les enregistrements sur Peertube.

Pc : il y a moyen de publier sur Peertube et Youtube et de lier les deux.

Sofia : si c’est l’Huma qui enregistre, il publie sur sa plateforme, si c’est vous, vous publiez où vous voulez 
et l’Huma redirige vers votre plateforme.

Faire par un caméraman professionnel : problème du coût

Premières idées de débats

• Modèle économique du libre

• Les algorithmes sont-ils politiques ?

• Écologie : est-on entré dans l’antropocène ?



• Service public du numérique (Lucie Castets ce serait top)

Financement de l’espace

- Le journal s’occupera du financement participatif, voir avec Pierric Marrisal pour faire des articles dans 
l’Huma suffisamment tôt pour le faire connaître.

- On reprend le principe de payer les stands avec 3 niveaux.

- Inviter des entreprises. Le Pc a déjà invité Framatome en 2023 et évoque St-Gobain. Pour Lol, pas 
question d’inviter des grosses boites, mais des pme qui travaillent dans le libre.. Il faut définir des critères de 
sélection des entreprises et quelles sont les contreparties de leur financement.

Idée venue après la réunion : il y a un espace collectivités, à côté de la Fête, un salon professionnel pour les 
entreprises qui travaillent pour les collectivités territoriales, essentiellement bâtements, voirie, 
assainissement, eau, urbanisme, pas d’informatique. Prendre contact avec ce salon, pour avoir des entreprises 
informatiques, et notamment dans le libre. Sur l’espace numérique on pourrait mettre de l’info et renvoyer 
vers le salon.

Organisation

Un pad a été créé : https://pad.infini.fr/p/ad89FeteHuma. Cela permet de proposer des critères à retenir pour 
le choix d’entreprises, des sujets de débats, de faire le point sur l’organisation,...

Lol propose de gérer une liste de diffusion commune numérique - scientifique, avec un binôme numérique-
scientifique pour l’administration. La liste a été créée, sont propriétaires : contact@lesordislibres.fr et 
abellal@pcf.fr. Pour éviter de reprendre des adreses qui ne sont plus utiles, il n’y a pas de reprise des inscrtis 
de la liste existante des associations du libre. Pour s’inscrire : 
https://framagroupes.org/sympa/subscribe/fetehuma_numsciences

Prochaine réunion : 22/04/2025
Pour la première réunion l’organisation de la Fête a préféré n’inviter que Les Ordis Libres pour représenter la 
partie Numérique. Pour la prochaine réunion, il semble préférable que d’autres associations libristes soient 
présentes, sous réserve d’accord de l’organisation de la Fête. Cela permettrait de montrer la diversité des 
intervenants et d’appuyer la nécessité d’avoir un espace plus grand.
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